
 
 
 
 

 

CONSEIL Dõ£DUCATION DU DISTRICT SCOLAIRE 

FRANCOPHONE DU NORD-OUEST 

 

2e réunion régulière publique ǇƻǳǊ ƭΩŀƴƴŞŜ ǎŎƻƭŀƛǊŜ 2023-2024 

 

Procès-verbal de la 2e rŞǳƴƛƻƴ ǊŞƎǳƭƛŝǊŜ ǇǳōƭƛǉǳŜ Řǳ /ƻƴǎŜƛƭ ŘΩŞŘǳŎŀtion du District 

scolaire francophone du Nord-hǳŜǎǘΦ  [ŀ ǊŞǳƴƛƻƴ ǎΩŜǎǘ ǘŜƴǳŜ le 11 octobre par Zoom 

via « Facebook Live » à compter de 19h00. 

 

Présences :  Conseillères et conseillers : Marie-Ève Rousseau, sous-district 1 

Robert Levesque, sous-district 2 (Vice-président) 

Francine Cyr, sous-district 3 (Présidente) 

Andrée Beaulieu-Sirois, sous-district 4 

Hélène Laplante, sous-district 5 

Steeve Savoie, sous-district 6 

Mélanie Bois, sous-district 8 

Directeur général :    Luc Caron 

Coordonnatrice des relations stratégiques : Julie Poulin 

5ƛǊŜŎǘŜǳǊ ŘŜ ƭΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ ŎƻƴǘƛƴǳŜ :  Nelson Magoon  

Directrice de la petite enfance :   Danielle Michaud-Côté   

 

Absences :   Tania Godbout-Côté, sous-district 7 

Amélie Gautreau, élève conseillère 

Denise Laplante, adjointe de directions ς DG, DSAF, DAC   

   

 

1. Ouverture de la réunion ς Bienvenue  
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2. Points récurrents 

 

2.1 [ŜŎǘǳǊŜ Ŝǘ ŀŘƻǇǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩƻǊŘǊŜ Řǳ ƧƻǳǊ 

   

Proposition #2023-10-01 : 

Madame Andrée Beaulieu-Sirois propose l’adoption de l’ordre du jour tel que présenté. 

Madame Mélanie Bois appuie. ADOPTÉE. 
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2.3 Correspondance
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¶ Lettre de Monsieur Hugues Beaulieu, registraire, demandant un 

ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŀƴǘ Řǳ /;5 Ł ƭŀ /ƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩŀǇǇŜƭ ǎǳǊ ƭŀ 

reconnaissance des titres de compétence des enseignants étant 

donné que le mandat de Monsieur Steeve Savoie expirera le 16 

décembre 2023 

Proposition #2023-10-05 : 

Madame Andrée Beaulieu-Sirois propose que Monsieur Steeve Savoie siège comme 

représentant du CÉD à la Commission d’appel sur la reconnaissance des titres de compétence 

des enseignants.  Monsieur Robert Levesque appuie.  ADOPTÉE. 

 

¶ Lettre du Ministre Bill Hogan concernant la révision des limites 

des sous-districts. 

Proposition #2023-10-06 : 

Madame Hélène Laplante propose l’adoption des limites des sous-districts proposées.  Monsieur 

Steeve Savoie appuie.  ADOPTÉE. 

 

3. Liens 

3.1 Présentation ς Secteur Petite enfance 

 Madame Danielle Michaud-Côté, directrice de la petite enfance présente les 

ƎǊŀƴŘŜǎ ƭƛƎƴŜǎ ŘŜ ǎƻƴ ǎŜŎǘŜǳǊ ǇƻǳǊ ƭΩŀƴƴŞŜ ǎŎƻƭŀƛǊŜ нлно-2024.   

 

4. Limites de la direction générale 

 

4.1  Rapport de la direction générale  

 

4.1.1 Ressources humaines 

Lors de la dernière rencontre, je vous ai parlé des trois points de pressions 
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[Ŝǎ ŘŜǳȄ ŘƛǊŜŎǘƛƻƴǎ ŘΩŞŎƻƭŜǎ ƴƻǳǎ ƳŜƴǘƛƻƴƴŜƴǘ ƭŜǳǊ ŜƴǘƘƻǳǎƛŀǎƳŜ ŦŀŎŜ Ł 

ƭΩƛƴǘŞƎǊŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŎŀǇǎǳƭŜǎ aƻƻȊƻƻƳ Ŝǘ aƛƴƛȊƻƻƳΣ Ŝƴ ŀǇǇǳƛ Ł ƭŀ ǎŀƴǘŞ ƳŜƴǘŀƭŜ Ŝǘ 

au mieux-şǘǊŜ ŘŜ ƴƻǎ ŞƭŝǾŜǎΦ [ΩŀǇǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ǉǳŞōŞŎƻƛǎŜ ŦƻǳǊƴƛ ŘŜǎ ŎŀǇǎǳƭŜǎ ǾƛŘŞƻ 

de scénarios de la vie quotidienne de nos jeunes. Cela semble grandement 

ŀǇǇǊŞŎƛŞ Řǳ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭ Ŝǘ ŘŜǎ ŞƭŝǾŜǎ ǉǳƛ ǎΩȅ ƛŘŜƴǘƛŦƛŜƴǘ Ŝǘ ȅ ǘǊƻǳǾŜƴǘ ŘŜǎ ƻǳǘƛƭǎ 

tels : la gestion de conflit, du stress, etc.
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/ŜƴǘǊŜ ŘΩŀǇǇǊŜƴǘƛǎǎŀƎŜ Řǳ Iŀǳǘ-Madawaska 

tŀǊǘƻǳǘ Řŀƴǎ ƴƻǎ ŞŎƻƭŜǎ ƴƻǳǎ ŜƴŎƻǳǊŀƎŜƻƴǎ ƭŜǎ ƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜǎ ŞǘǳŘƛŀƴǘŜǎΣ ƧΩŀƛƳŜǊŀƛǎ 

lever mon chapeau au comité « !ǎǎŜȊΣ ŎΩŜǎǘ ŀǎǎŜȊΗ » une initiative des élèves pour 

ŘŞƴƻƴŎŜǊ ƭŜǎ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴǎ ŘΩƛƴǘƛƳƛŘŀǘƛƻƴǎΦ .ǊŀǾƻ ƭŜǎ ŞƭŝǾŜǎ! 





11 
 

 
CÉD - PV – 11 octobre 2023 (2023-2024) 

¶ Veuillez noter que la pratique de confinement à l'école aura lieu 

le 11 octobre 2023 à 11h30. Vous devriez avoir reçu un 

communiqué d'information par l'intermédiaire de votre enfant. 

Si vous avez des questions, n'hésitez surtout pas.  

¶ " ƭΩŞŎƻƭŜΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǳƴŜ ŦǊƛǇŜǊƛŜ ǇƻǳǊ ŘŞǇŀƴƴŜǊ ƭŜǎ ŞƭŝǾŜǎΦ tƻǳǊ 

que la friperie soit fonctionnelle à son plein potentiel, il nous 

manque certains articles. Si vous en avez que vous ƴΩǳǘƛƭƛǎŞ ǇƭǳǎΣ 

vous pouvez les apporter à Mme Andréanne. Il manque des 

tuques, mitaines, bas pour enfants et adolescents et pantalons 

très petits. 

¶ Cette semaine est la Semaine du Mieux-Être. Plusieurs activités 

auront lieu tout au long de la semaine. Merci à Mme Andréanne 

et à M. Dave pour la planification de cette belle semaine. 

¶ Décoration de citrouille. 

¶ Journée nationale de la vérité et la réconciliation. 

 

Saint-Jacques : 

Les élèves de 4e ont reçu de la très belle visite. M. François Lamontagne, 

https://www.facebook.com/csrno?__cft__%5b0%5d=AZWOw2gYHqSx2QSAvxzRVZMxhjHXSqWS1VvVGgnblDF-PAXlXV30JWM73aYYSJPQrENxSzpO4nPLJrOomzl2dG5I4axnKuOt77A8gmkVUPXJ4ztVO1vN2_d94cxmknFLQ3mQUTE-_KEfU3keQua9P2p_xZAJ2SZDt7r3Z_dbGYtbwPMdw9VC2rtgrhF3dpjyVB0&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/csrno?__cft__%5b0%5d=AZWOw2gYHqSx2QSAvxzRVZMxhjHXSqWS1VvVGgnblDF-PAXlXV30JWM73aYYSJPQrENxSzpO4nPLJrOomzl2dG5I4axnKuOt77A8gmkVUPXJ4ztVO1vN2_d94cxmknFLQ3mQUTE-_KEfU3keQua9P2p_xZAJ2SZDt7r3Z_dbGYtbwPMdw9VC2rtgrhF3dpjyVB0&__tn__=-%5dK-R
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Nous avons eu ce matin l'activité « Marchons vers l'école ». Bravo à tous pour 

votre belle participation. 

 

Nous avons souligné d'une façon particulière aujourd'hui la Journée nationale de 

la vérité et de la réconciliation. 

 

Nous avons souligné comme il se doit la fin de notre SUPER BELLE AVENTURE du 

LIVRE-/h¦wwL9w ŘΩŞǘŞ нлноΦ ¦ƴŜ ŦşǘŜ ŀ ŞǘŞ ƻǊƎŀƴƛǎŞ Ł ƭŀ ōƛōƭƛƻǘƘŝǉǳŜΦ bƻǳǎ 

voulons remercier tous nos bénévoles qui ont su guider nos élèves dans cette 

ōŜƭƭŜ ŀǾŜƴǘǳǊŜ ŘŜ ƭŀ ƭŜŎǘǳǊŜΦ /ΩŜǎǘ Ǉƭǳǎ ŘŜ мнл ƭƛǾǊŜǎ ǉǳƛ ƻƴǘ ŞǘŞ ƭǳ. 

 

Notre pique-nique de la rentrée portait bien son sous-titre « Beau temps, mauvais 

temps ». Il a débuté sous la pluie. Les parents et membres de la famille ont dû 

avec leurs enfants se rendre à la bibliothèque, à la cafétéria et au gymnase pour 

le dîner. Qu
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créative. Nos élèves se transforment en de petits créateurs en fabriquant des 

accessoires tendances à partir de ces vêtements recyclés. Ces accessoires incluent 

des sacs, des trousses, des bandeaux, et bien d'autres choses encore. 

L'une des caractéristiques les plus inspirantes de notre initiative est la 

contribution du club de l'âge d'or de notre communauté. Les membres de ce club 

viennent à l'école pour enseigner aux élèves les bases de la couture et de la 

confection. C'est une collaboration intergénérationnelle enrichissante qui 

favorise la transmission de compétences traditionnelles et renforce les liens entre 

les générations. 

 

Au fil du temps, notre friperie est devenue un endroit où nos élèves peuvent 

apprendre, créer et s'engager dans une entreprise sociale. Les revenus générés 

par la vente des vêtements et des accessoires sont réinvestis dans des projets 

bénéfiques et nos élèves acquièrent une compréhension précieuse de la 

durabilité, de l'entrepreneuriat et de l'importance de redonner à la communauté. 

Les vendredi Bizz et notre friperie sont devenus une source de fierté pour notre 

école, encourageant l'innovation, la créativité et le sens des responsabilités chez 

nos élèves, tout en renforçant les liens intergénérationnels au sein de notre 

communauté. 

 

Grande-Rivière: 

La rencontre du CPAÉ a été reportée au 24 octobre par manque de participants.  

On encourage les parents de participer au CPAÉ. 

 

Régionale Sainte-Anne : 

La rencontre du CPAÉ a eu lieu le 25 septembre dernier.   

 

o Hélène Laplante ς sous-district 5 

 

Mgr-Martin: 
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La première rencontre du CPAÉ aura lieu demain.   Toutefois, plusieurs activités 

ont eu lieu tel que le festival de la rentrée, la participation au Grand Rendez-Vous 

ŀǾŜŎ ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǾƛŘŞƻ Ŝǘ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ƧƻǳǊƴŞŜǎ ǎǇŞŎƛŀƭŜǎ pendant le mois. 

 

PAJS: 

La rencontre du CPAÉ de la PAJS aura lieu prochainement.   !ǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ŀǾŀƛǘ ƭƛŜǳ 

ǳƴ ǇǊƻƧŜǘ ŘΩŞŎƻƭŜ ƭƻǊǎ ŘǳǉǳŜƭ ǘƻǳǘ ƭŜǎ ŞƭŝǾŜǎ ǎƻƴǘ Ŝƴ ǎǘŀƎŜ ǎƻƛǘ Ŝƴ ƳƛƭƛŜǳ ŘŜ ǘǊŀǾŀƛƭΣ 

ŀǘŜƭƛŜǊ ŘŜ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜǎ ƻǳ ŘŜǎ ƎǊƻǳǇŜǎ ŘΩŜƴƧŜǳȄΦ  Lƭǎ ǇƻǳǊǊƻƴǘ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜǊ Ł ŎŜ 

ǇǊƻƧŜǘ Ł ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ŘŜǳȄ ǎŜƳŀƛƴŜǎ ŘΩƛŎƛ bƻšƭΦ  Lƭ ȅ ŀ Ŝǳ ŀǳǎǎƛ ƭŀ Ƨournée des 

institution post-secondaires lors de laquelle les institutions sont présentes à 

ƭΩŞŎƻƭŜ Ŝǘ ƭŜǎ ŞƭŝǾŜǎ ƻƴǘ Ǉǳ ǾƻƛǊ ƭŜǎ ŎƘƻƛȄ ŘƛǎǇƻƴƛōƭŜǎΦ  ¦ƴ ƎǊƻǳǇŜ ŘΩŞƭŝǾŜǎ ŀ 

participé au colloque provinŎƛŀƭ ŘŜ ƭŜŀŘŜǳǊǎƘƛǇ ǎŎƻƭŀƛǊŜ Ł ƭΩhŘȅǎǎŞŜ ŘŜ aƻƴŎǘƻƴΦ   

 

o Steeve Savoie ς sous-district 6 

 

Marie-Gaétane: 

[Ŝ ǘƘŝƳŜ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ aŀǊƛŜ-Gaétane pour cette année est « WΩŜȄǇƭƻǊŜ ƭŜ ƳƻƴŘŜ 

tout en apprenant ηΦ  [Ŝǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ǘƻǳǊƴŜƴǘ ŀǳǘƻǳǊ ŘΩǳƴ Ǉŀȅǎ ŀǘǘǊƛōǳŞ Ł ŎƘŀǉǳŜ 

mois.  Les élèves font des projets reliés à ce pays et les présentent à leurs 

confrères et ŎƻƴǎǆǳǊǎ ŘŜ ŎƭŀǎǎŜΦ  !ǾŜŎ ƭŜ ŎƻƴǘŜȄǘŜ ŘΩƛƳƳƛƎǊŀǘƛƻƴ ŀŎǘǳŜƭΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ 

ǘǊŝǎ ōŜƭƭŜ ƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜΦ  [Ŝ /t!; ŀ Ŝǳ ǎŀ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ǊŞǳƴƛƻƴ ŀǾŜŎ ǳƴŜ ōŜƭƭŜ 

implication des parents.  Le mandat du CPAÉ est de refaire la soirée des parents 

apprenants en février.  Un festƛǾŀƭ ŘŜ ƭŀ ǊŜƴǘǊŞŜ ŀ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ Ŝǳ ƭƛŜǳ Ł ƭΩŞŎƻƭŜ Ŝǘ 

ǎΩŜǎǘ ŎƻƴŎƭǳ ŀǾŜŎ ǳƴ ŘŞƧŜǳƴŜǊ Ŝƴ ŎƻƭƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ƭŜ CŜǎǘƛǾŀƭ ŘΩŀǳǘƻƳƴŜΦ  Des 

ŞƭŝǾŜǎ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ ƻƴǘ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ǇŀǊǘƛŎƛǇŞ ŀǳ ŎƻƭƭƻǉǳŜ ǇǊƻǾƛƴŎƛŀƭ ŘŜ ƭŜŀŘŜǳǊǎƘƛǇ 

ǎŎƻƭŀƛǊŜ Ł ƭΩhŘȅǎǎŞŜ ŘŜ aƻƴŎǘƻƴΦ   

o Mélanie Bois ς sous-district 8 

Polyvalente Thomas-Albert : 

Une première rencontre du CPAÉ a eu lieu le 25 septembre 2023 lors de laquelle 

il y a eu éƭŜŎǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜȄŞŎǳǘƛŦΦ Des discussions ont eu lieu sur les activités de la 

rentrée et le plan de la prochaine année.  La présidente du Conseil des étudiants, 

qui est en 12e année, présente à la réunion et nous partage sa constatation que 



15 
 

 
CÉD - PV – 11 octobre 2023 (2023-2024) 



16 
 

 
CÉD - PV – 11 octobre 2023 (2023-2024) 

 

 5.5   FNCSF 

Monsieur Robert Levesque mentionne que ƭŜ /ƻƴƎǊŝǎ Ŝǘ ƭΩ!D! ŘŜ ƭŀ Cb/{C ŀǳǊŀ 

lieu à Sudbury, Ontario du 26 au 28 octobre prochains.   

  

5.6   Gouvernance 

Des rencontres hebdomadaires portant sur la gouvernance ont toujours lieu.  

 

6. Processus de gouverne 

 

6.1   Représentant CÉD ς CCPPÉÉ 

  Voir la correspondance. 

 

6.2   Révision des limites des districts et sous-districts scolaires 

  Voir la correspondance. 

 

7. Bilan 

7.1 Autoévaluation de la réunion ς sondage 

  Les membres sont invités à compléter le sondage en ligne. 

 

7.2 {ǳƧŜǘǎ Ł ƭΩƘƻǊƛȊƻƴ 

- Consultation du PLOÉ ς réunion de travail de novembre 

- Mise à jour ς Dossier des nouveaux arrivants 

 

 

8. Levée de la réunion 

 

Confirmé à la réunion du :  _____________________15 novembre 2023____________________ 

 

Luc Caron         Francine Cyr 

 

{ŜŎǊŞǘŀƛǊŜ Řǳ /ƻƴǎŜƛƭ ŘΩŞŘǳŎŀǘƛƻƴ    Président de la réunion 


